



**AÑO DE LA COMUNICACION.** Washington, diciembre 16. El Presidente Ronald Reagan firma hoy una proclama, en la que designa a 1983 el Año de la Comunicación Mundial.

## La Capital de México al Borde de la Bancarrota

MEXICO, diciembre 16 (UPI).— México, una de las ciudades mayores del mundo, está al borde de la bancarrota, al deber más del 90 por ciento de sus ingresos para 1983, dijo el alcalde de la capital azteca.

“Ni siquiera tenemos suficiente dinero para cubrir los gastos actuales”, dijo ante un comité del Congreso el alcalde de la ciudad,

Ramón Aguirre, y agregó que la ciudad tiene sólo unos 128 millones de dólares, para cubrir los costos de operación en 1983.

La deuda de la capital mexicana bajo el ex alcalde Carlos Hank González había llegado a 1.900 millones de dólares, mientras que los ingresos para 1983 se calcula actualmente que sean de sólo 2.000 mil-

liones.

Para ilustrar la situación en la que se encuentran las finanzas de la capital mexicana, Aguirre dijo que la ciudad necesitaba urgentemente 5,7 millones de dólares sólo para reparar los autobuses del sistema de transporte urbano, que es propiedad del Gobierno, de la ciudad. Hay entre 4.000 y 6.000 autobuses en la capital, señaló.

Aguirre manifestó que la ciudad se dispone a aumentar el precio del pasaje en los autobuses y trenes subterráneos, y las tarifas para los servicios de agua y electricidad, con el fin de cubrir el déficit. No especificó cuáles serían los precios.

## Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 16 (AP).— La Bolsa experimentó hoy su tercera sesión de pérdidas, tras una oleada de ventas, al final de la jornada.

Analistas dijeron que persistían las preocupaciones en torno a las posibilidades de recuperación de la actual recesión.

A mediados de la tarde, el Gobierno informó de un aumento del 26,5 por ciento en el comienzo de nuevas viviendas, el mes pasado.

La decisión de la Junta de Reserva Federal, de reducir su tasa de interés preferencial del 8,5 al 9 por ciento, era considerada como una muestra de preocupación en las esferas del Banco Central, acerca del estado de la economía.

El promedio Dow Jones de 30 industriales bajó 2,39 puntos, para cerrar a 990,25, con una baja total en tres días de 34,03 puntos.

Las acciones en declina-

—Favor pase a la página 42.

# Miembros OPEP Inician su más Crucial Reunión

VIENA, diciembre 16 (UPI).— Los Ministros del Petróleo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, comenzaron hoy lo que podría ser una de las sesiones más cruciales, desde que se fundó hace 22 años.

La reunión podría ser la de mayor importancia desde el aumento de precio del petróleo en 1973.

La cohesión de la OPEP quedó desmantelada por rencillas internas de las 13 naciones del Medio Oriente, África, Asia y Sudamérica, que forman la Organización, lo que representa una verdadera amenaza para la supervivencia de la OPEP.

## Niños Miskitos Fueron Asesinados

SAN JOSE, 16 diciembre (ACAN-EFE).— El dirigente nicaraguense Brooklin Rivera, de la “Unidad Sandinista de Miskitos, Sumos y Ramas”, pidió hoy en esta capital una investigación internacional para que se aclare la muerte de 75 niños en un helicóptero, pues según su versión no perecieron accidentalmente, sino que habían sido previamente asesinados.

Para sustentar una afirmación que se aleja tanto de lo hasta ahora informado al respecto, Rivera señaló que no se dieron a conocer los nombres de las víctimas, ni los de sus padres, ni se hicieron autopsias, ni los cadáveres fueron presentados a la prensa, y luego fueron enterrados anónimamente en fosas comunes en el norte de Nicaragua.

Según Brooklin Rivera, un helicóptero de manufactura soviética como el que se accidentó tiene capacidad para 30 personas, y en éste viajaban 92, según las fuentes oficiales de

—Favor pase a la página 58.

Fuentes de la OPEP dijeron que la Organización necesita llegar a un acuerdo político más, que simplemente un acuerdo sobre precio y cuotas de producción del petróleo, si desea evitar un posible colapso de la entidad.

El superávit colectivo de 110.000 millones de dólares de la OPEP, después del segundo aumento del precio del petróleo de 1979-1980, ha disminuido para

## Honduras y El Salvador

### Acuerdan Pláticas Sobre Delimitación Fronteriza

TEGUCIGALPA, diciembre 16 (ACAN-EFE).— Los Gobiernos de Honduras y El Salvador acordaron en esta capital elaborar un calendario de actividades, que haga posible la demarcación de la frontera entre los dos países para 1983, se informó hoy aquí.

El anuncio se produjo luego de una reunión que sostuvieron en Tegucigalpa los Ministros de Relaciones Exteriores de ambos países.

Fidel Chávez Mena,

## En Guatemala

### Hoy Vence Ultimátum de los Secuestradores

GUATEMALA, 16 diciembre (ACAN-EFE).— Mientras se agota el tiempo dado por los secuestradores de Xiomara Suazo Estrada, en Guatemala se anuncia la posibilidad de que viaje a esta capital el Presidente hondureño Roberto Suazo Córdova, padre de la víctima.

El plazo fijado al Gobierno de Guatemala por el grupo autodenominado “C.P.D.” vence mañana, viernes.

En caso de aceptar, el Gobierno insertará un anuncio en los dos telediaros de mayor audien-

llegar a un déficit de unos 18.000 millones de dólares este año.

Varios analistas de la industria petrolera concuerdan en que la demanda mundial del producto el próximo año cambiará muy poco del actual nivel de 45 millones de barriles diarios, de los cuales la OPEP produce menos de 20 millones, comparado

—Favor pase a la página 59.

Cancelier salvadoreño, indicó que la cfta con su colega hondureño, Edgardo Paz Barnica, había sido “franca y cordial, como corresponde entre amigos, y hemos decidido agilizarnos los trabajos de delimitación fronteriza, a partir de enero próximo”.

El Ministro hondureño explicó que la demarcación de la frontera entre ambas naciones constituye un signo de paz y convivencia armónica, además de

—Favor pase a la página 59.

## Otra Guerra Amenaza a Nicaragua: Robelo-Pastora

SAN JOSE, diciembre 16 (ACAN-EFE).— Los dirigentes opositores nicaraguenses Alfonso Robelo, Edén Pastora, Fernando Chamorro y Brooklin Rivera expusieron aquí una fórmula para la pacificación y democratización de su país, la cual calificaron como “última oportunidad”, que se da a los comandantes sandinistas,

para que opten por la paz.

Estos líderes, que integran el directorio de la “Alianza Revolucionaria Democrática” (ARDE) señalaron que la situación actual de su país está abriendo las puertas a otra guerra, para evitar la cual ofrecen su participación, condicionada a que los

—Favor pase a la página 46.

# Resumen mundial

## “Desesperadamente Grave” Receptor de Corazón Artificial”

SALT LAKE CITY, Estados Unidos, diciembre 16 (UPI).— Barney Clark, el primer hombre con un corazón artificial permanente, se encuentra “desesperadamente grave”, al sufrir los efectos de una neumonía y cayendo en un letargo mental.

Los médicos que lo atienden en el Centro Médico de la Universidad de Utah, prescribieron televisión, música y ejercicios de piernas y brazos, para impedir que el paciente caiga en un letargo mental del cual no se pueda recuperar.

## Multinationales del Café Pugnan por Mercado Español

MADRID, 16 diciembre (EFE).— Las multinacionales del café pugnan por el mercado español y toman posiciones, tras la liberación del mismo, que entrará en vigor a partir de enero, según señalaron fuentes del sector.

En su último número, la revista económica española “Mercado” publica un trabajo al respecto en el que se subraya que las multinacionales buscan posiciones más consolidadas en las empresas españolas

—Favor pase a la página 54.



**ESTRAGOS DE TERREMOTO.**— Una ciudad de Yemén del Norte, diciembre 16. Fotografía recibida hoy en Londres, precedente de Arabia Saudita, que muestra a una yemenita buscando cadáveres entre los escombros dejados por el terremoto del lunes. Hoy se registraron más sismos en Yemén.